
COMUNE DI CESENA 
____________________ 

  
     ASSESSORATO AI QUARTIERI 

 
QUARTIERE n. 7 “BORELLO” 

 
VERBALE N. 5 - ANNO 2015 

 
Il giorno 13.10.2015, alle ore 20.45, presso la sede del Quartiere in Borello di 
Cesena - Piazza San Pietro in Solfrino, 465, si è riunito, a seguito di avviso 
scritto, spedito in tempo utile ai consiglieri, in seconda convocazione il 
 

CONSIGLIO DI QUARTIERE 
 

Presiede e verbalizza il Sig. Andrea Gualtieri, Presidente di Quartiere 

Dall'appello nominale risultano presenti i Sig.: 
 
   Presenti       Cognome e nome dei consiglieri          Presenti        Cognome e nome dei consiglieri 

P BURIOLI ROBERTO P MASINI GABRIELE 
P CANALI ALESSANDRO P MOLARI DINO 
P EVANGELISTI ANDREA P MONANNI MATTEO 
P FABBRI GIULIANO P ROSSI KLAUS 
P GUALTIERI ANDREA // // 

 
Constatata la legalità della riunione, in quanto presenti n. 9 Consiglieri sui 13 
assegnati al Consiglio e sui 9 deliberati dal Consiglio comunale, il presidente 
dichiara aperta la seduta. 
 
 
 
  
 
 
 

 



ORDINE DEL GIORNO: 
1. Approvazione verbale riunione precedente; 
2. Comunicazioni del Presidente; 
3. Opere di programmazione di quartiere: verifica in previsione dell’incontro con l’Ass.re 

ai LL. PP.; 
4. Fornitura ghiaia per strade vicinali a. 2015: approvazione elenco strade; 
5. Programmazione iniziative/collaborazioni anno 2015: eventuali aggiornamenti; 
6. Commissione Busca: nomina di 3 rappresentanti del Quartiere Borello; 
7. Sagra del Minatore: considerazioni ed intenti per il 2016; 
8. Commissioni di lavoro: individuazione componenti; 
9. Approvazione calendario utilizzo sale Quartiere; 
10. Varie ed eventuali;  

^^^^^^^^ 
PRIMO PUNTO 
Il Consiglio approva all’unanimità il verbale della riunione precedente (8 settembre). 
 
SECONDO PUNTO 
Il presidente informa il Consiglio sui seguenti argomenti: 
Inaugurazione Scuola Primaria Borello. Si è svolta il 5 ottobre scorso, dopo i lavori di 
miglioramento sismico, l’inaugurazione della scuola primaria di Borello, alla presenza di 
Sindaco, Assessore ai LL. PP. e tecnici degli uffici comunali competenti. 
Bacheca di quartiere.  A seguito della richiesta di installazione di una bacheca di 
Quartiere, informa sulla possibilità di posizionarla presso il fabbricato di proprietà della 
Cassa di Risparmio, sito attualmente occupato dal vecchio sportello dell’anagrafe 
comunale. Tramite contatti già effettuati dal cons. Fabbri con il responsabile della Banca, 
la stessa, verbalmente, si è manifestata possibilista sulla trasformazione dell’ex sportello 
in  bacheca di quartiere, a titolo gratuito nei confronti dell’Amm.ne com.le, ma prima di 
dare il consenso chiede di essere autorizzata dall’ufficio competente com.le a tale 
modifica. 
(Segue lettera) 
 
TERZO PUNTO 
In riferimento alle opere di programmazione di Quartiere da proporre all’Amm.ne 
comunale, il presidente illustra il percorso di avvicinamento all'incontro con l'Ass.re ai LL. 
P.P.. In attesa di raccogliere ulteriori proposte dalla Commissione di quartiere, che si 
riunirà prima dell'incontro con l’Ass.re fissato per il 29 c.m., il Consiglio propone di indicare 
le seguenti opere, tenendo conto, sia del documento presentato dalla Giunta comunale al 
pubblico incontro “QuartierexQuartiere” del 23 marzo scorso, sia della lettera sulle opere 
di Quartiere e Piano triennale dei LL. PP., trasmessa dal precedente Consiglio di 
Quartiere all’Amm.ne comunale (PGN. 97093/454 del 9/12/2014): 
− Via Casalbono : chiusura fosso zona castello (interventi finanziati, in attesa di 
realizzazione) 
− Installazione barriera di protezione in via Montebe llino all’altezza del civ. 2740 
(intervento finanziato, in attesa di realizzazione) 
Facendo riferimento alla sopraccitata lettera del 9/12/14 si ribadiscono le seguenti 
richieste: 
Sicurezza stradale 
− Via Borello.  Premesso che la sicurezza stradale è per il Consiglio un obiettivo 
primario, in particolare si pone l’attenzione sulla necessità di ridurre e contrastare la 
velocità elevata nel centro abitato di Borello, soprattutto nel tratto da Gallo a piazza San 
Pietro in Solfrino. Si evidenzia quale tratto critico quello posto in prossimità di via Luzzena, 
interessato tra l’altro dall’attraversamento pedonale degli studenti della scuola media. A tal 



scopo si chiede che vengano interessati i competenti uffici com.li affinché individuino una 
soluzione migliorativa, strutturale, idonea al raggiungimento dell’obiettivo (dossi 
rallentatori, bande ottiche, verifica fattibilità di riduzione limite di velocità a 30 km/h, ecc…).  
In tal senso il Consiglio valuterà la necessità di richiedere interventi per fare rispettare il 
codice della strada. 
− Via Formignano tratto in discesa in prossimità dell ’intersezione con via 
Borello.  Anche in questo caso si chiede di individuare accorgimenti atti a ridurre la 
velocità dei veicoli nell’approssimarsi all’intersezione. 
− Via Calatafimi.  Manutenzione marciapiede lato opposto alla fermata del tram. 
− Pista ciclo pedonale Borello- Borgo delle Rose.  Il progetto è di competenza 
dell’Amm.ne Provinciale. Il Consiglio ritiene opportuno riproporne la realizzazione. 
Nuove richieste. 
− Piazza indipendenza: 

− Manutenzione del manto superficiale di alcune porzioni, nelle quali, quando 
piove, si formano pozzanghere di acqua. 
− Sostituzione delle attuali caditoie per la raccolta delle acque piovane, site in 
fregio alla scuola media, con altre di dimensioni maggiori idonee a raccogliere 
adeguatamente le acque durante le precipitazioni. 

− Bacheca di quartiere. Realizzazione di tamponatura nell’attuale sito di proprietà 
della Cassa di Risparmio, dove era posizionato il vecchio sportello anagrafico. 

− Piazza San Pietro in Solfrino  (lato Quartiere/Ufficio postale). Si chiede la 
manutenzione straordinaria della stella dei venti posta al centro della piazza. 
− Cimitero di Casalbono . Il cons. Monanni rappresenta che nel cimitero non vi siano 
più disponibilità di loculi e chiede la verifica della possibilità di un ampliamento. 
− Scuola Media di Borello . Cosi come già più volte manifestato pubblicamente 
dall’Amm.ne com.le, si chiede, ad avvenuta rimozione del prefabbricato posto nell’ex area 
verde, adiacente la scuola media e utilizzato per la scuola elementare durante i lavori di 
messa in sicurezza della stessa, la realizzazione di platea cementizia idonea a svolgere 
attività sportiva di pallavolo e pallacanestro.  
− Villaggio sportivo di via Fiume . Realizzazione di copertura fissa per attività 
sportiva polivalente, di metratura di circa m. 18x36, da collocarsi nell’attuale campetto di 
calcio a 5. 
 
Le richieste sopraccitate, eventualmente integrate con le proposte della Commissione 
Assetto del territorio, LL. PP. e Ambiente (27 ottobre), verranno presentate dal presidente 
di Quartiere all’incontro con l’Assessore Miserocchi sulle opere di Quartiere, del 29 ottobre 
prossimo. 
 
Manutenzioni 
− Area verde sul retro delle poste . Ripristino originale collocazione della panchina 
che risulta divelta dal suolo e inutilizzabile. Il presidente verificherà la possibilità di 
realizzare l’intervento nell’incontro con l’Assessorato ai LL. PP.. 
− Via Linaro.  Rilevatore velocità non funzionante. 
(Segue email) 
Torrente Borello - Servizio Tecnico di Bacino.  Inviare richiesta per intervento di 
ripristino (con il riposizionamento dei massi) della protezione della scarpata del torrente 
Borello, all’altezza del ponte in legno che collega Borello a Bora. 
(Segue lettera) 



 
QUARTO PUNTO 
Il cons. Monanni, coordinatore della Commissione Assetto del territorio, Lavori pubblici e 
Ambiente, espone l'elenco delle strade vicinali per la consegna dei quantitativi dei buoni 
ghiaia per l’anno 2015. Comunica di aver effettuato le opportune verifiche anche tramite 
personali sopralluoghi nelle vie interessate dalle richieste dei residenti. Il Consiglio, 
ascoltata la relazione del cons. Monanni, delibera all’unanimità di inviare la seguente 
richiesta: 

N. VICINALE QUINTALI NOTE 
1. Bertozzi 150  
2. Fontanelle 100  
3. Casetto Bruciato 200  
4. Casetto Bruciato 350  
5. Budre di Sotto 0 anni alternati 
6. Motte Matassoni  300  
7. Motte Matassoni 100  
8. Campiolo 150  
9. Bantone 300  
10. S. Stefano 100  
11. Della Croce 250  
12. Della Croce 150  
13. Predi 100  
14. Trabella B. 0 anni alternati 
15. Budre di Sopra 150  
16. Tana 150  
17. Maiano 150  
18. Magalotti 300  
19. Dei Ragni 50  
20. Del Poggio 100  
21. Sotto Chiesa 200  
22. Stornite 100  
23. Stornite 100  
24. Tizzola 150  
25. Sasso 200  
26. Trabella 100  
27. Marzane di Sopra 150  
28. Pescare 300  
29. Torre 200  
30. Rovereto 200  
31. Della Croce 100  
32. Della Croce 50  
33. Biancane 100  
34. Matteri 100  
35. Montebellino 100  
36. Zolfatare Vecchie 150  
37. Rozzi di Sopra 100 anni alternati 
38. Via dei Furioni 0 anni alternati 
39. Via Ca’ Rossa 200  
  5.750  

(Segue lettera) 



 
QUINTO PUNTO 
In riferimento alla programmazione delle iniziative/collaborazioni anno 2015, il presidente 
comunica quanto segue: 
Sagra del Minatore . Per l’iniziativa si sono sostenute le seguenti spese: 

− Soc. Agr. Floricultura Maroni: fatt. n. 404 del 01/10/2015 €  43,56  (acquisto fiori 
posizionati sui vagoni dei minatori di fronte alla sede del Quartiere) 

− Timbri Rocchi: fatt. n. FI/458 del 01/10/2015 €  61,00 (acquisto targa per il sig. 
Magnani Rolando, per aver realizzato la mostra "Il vicolo dei ricordi").   

− Tipografia CM: fatt. n. 266/2015 del 30/09/2015 € 189,10  (per stampa materiale 
per la mostra sulle “piadinare”, all’interno della sede del Quartiere).  

Le spese complessive per l’iniziativa sono state quindi € 293,66. Occorre aggiornare la 
tabella della programmazione del Quartiere aumentando l’importo per questa iniziativa da 
€ 200,00 a € 293,66 che effettivamente sono stati necessari per la buona riuscita 
dell’evento, diminuendo la voce “Sede di Quartiere, cancelleria, biblioteca, comunicazione, 
ecc …” di pari importo. 
ASD Gruppo Ciclistico Borello (PGN. 46831/454-27/05 /2015): Il Consiglio, considerato: 
− che la richiesta di contributo è pervenuta dopo l’ultima riunione del Consiglio della 
passata legislatura e prima dell’insediamento del nuovo Consiglio di Quartiere, verso la 
fine dell’estate scorsa, quando ormai la programmazione delle iniziative per il 2015 era in 
una fase molto avanzata; 
− i fondi a disposizione per l’anno 2015 e la programmazione già deliberata, 
ritiene per il corrente anno di non potere accogliere la richiesta. 
Invita il richiedente a presentare domanda per il 2016 di contributo ad inizio anno, 
quando la programmazione delle iniziative/collaborazioni del Quartiere dovrà ancora 
essere complessivamente definita.  
(Segue lettera) 
Il Consiglio approva all’unanimità. 
 
Visto quanto deliberato risulta la seguente programmazione: 
Compiti in Quartiere in coll.ne con Auser 1500,00 
Epifania in coll.ne con Pro loco Borello Valle del Savio 300,00 
Borello in Mashera in coll.ne con Pro Loco Borello 500,00 
Programma Estivo/invernale in coll.ne con Pro Loco Borello  
  • Sere d'estate all'arena  1000,00 
  • "Concerto di Natale" e "Aspettando Babbo Natale" 400,00 
Collaborazione con Ass.ne Dante Alighieri - progetto di sostegno scolastico 400,00 
Borello che si Muove 113,00 
Commemorazione Caduti delle guerre 600,00 
Progetti Associazione F3D  
  • The English Corner 500,00 
Ass.ne Barbablù - Laboratori Cesena Comics 200,00 
Progetto Beach Tennis in coll.ne con Parrocchia Borello - seconda tranche 500,00 
Progetti Ass.ne Polonia  
  • Superstizioni e credenze popolari in italia e nel mondo 350,00 
Ass.ne Differentemente - Sportello d'ascolto 200,00 
Sagra del Minatore – iniziativa piadinare e mostra antichi mestieri 293,66 
Iniziativa natalizia – alberi di Natale e piantumazione in coll.ne con le scuole 300,00 
Sede di Quartiere, cancelleria, biblioteca, comunicazione, ecc …: 266,58 

TOTALE 7.423,24 



 
SESTO PUNTO 
In riferimento alla “Commissione “Busca”: il Consiglio di Quartiere indica come propri 
rappresentanti i seguenti consiglieri: 

1) Canali Alessandro   
2) Rossi Klaus  

(Segue lettera) 
 
SETTIMO PUNTO 
Sagra del Minatore.  Il presidente illustra tutto il percorso di avvicinamento alla Sagra ed 
in particolare circa il coinvolgimento della Pro Loco per una futura collaborazione. 
Unitamente al cons. Fabbri illustra il successo riscosso dalla mostra sulle “piadinare” ed i 
costi sostenuti per l'allestimento della stessa e per  la targa ricordo consegnata al sig. 
Magnani. 
Inizia una discussione tra tutti i consiglieri per definire il percorso da seguire per 
riqualificare l'evento. 
Si è concordato sul fatto che il presidente di quartiere, entro il corrente anno, chiederà un 
incontro congiunto con Cesena Fiera e Comune di Cesena per condividere un percorso 
futuro che porti ad un rilancio e riqualificazione della Sagra. 
A seguito dell’esito di tale riunione, si chiederà alla Pro Loco Borello di collaborare 
all’organizzazione della manifestazione. 
 
OTTAVO PUNTO 
Si concorda che i responsabili di Commissione provvedano a convocare il primo incontro 
delle varie Commissioni, entro fine anno, partendo dagli elenchi delle Commisssioni della 
passata legislatura, integrandoli con eventuali nuove adesioni. Per quella dei LL. PP. la 
Commissione dovrà essere convocata prima dell’incontro previsto con l'Assessore 
Miserocchi. 
 
Il cons. Canali esce alle ore 23,30. Presenti conss . 8/9 
 
NONO PUNTO 
Il presidente comunica di avere espresso parere favorevole per l’utilizzo gratuito della sala 
per le seguenti attività: 
− Laboratorio di teatro.  (PGN. 84795/454-2015; Progetto PGN. 84799/454-2015) il 
giovedì dopo il corso di italiano. 
− ASD Vallesavio. (PGN. 85331/454-2015) per la realizzazione di incontri dal tema 
“Sport e alimentazione”, n. 4 serate nel periodo ottobre - novembre. 
Il Consiglio ratifica all’unanimità il parere favorevole del presidente di Quartiere. 
 
Il presidente comunica inoltre che sono pervenute le seguenti richieste di utilizzo gratuito 
dei locali di Quartiere: 
− Ass.ne Differentemente  (utilizzo per sportello d’ascolto fino alla fine dell'anno due 
pomeriggi al mese – PGN. 62775/454-2015). 
− Ass.ne F3D   per la realizzazione di un corso di computer per 10 serate fino alla fine 
dell’anno – PGN. 87768/454-2015. 
− Ass.ne F3D.   Iniziativa con i giovani sabato 21 novembre. Per questa iniziativa il 
Consiglio venuto a conoscenza di alcuni disguidi occorsi durante l’iniziativa dell’anno 
precedente, chiede che vengano sensibilizzati gli organizzatori perché tutto si svolga nel 
rispetto delle regole di assegnazione della sala. 
Il Consiglio approva all’unanimità. 
 



Sportello di comunità Asp-Auser.  Il presidente comunica che occorre procedere al 
rinnovo di collaborazione con Asp ed Auser per l’attività dello Sportello di comunità presso 
la sede del Quartiere. Il Consiglio, vista la positiva esperienza fino ad ora realizzata, 
esprime per quanto di competenza, unanime parere favorevole. 
 
Ass.ne Benin .  E’ pervenuta richiesta da parte dell’Associazione Benin per l’utilizzo della 
sala riunioni del Quartiere per domenica 25 ottobre. Il Consiglio si esprime favorevolmente 
alla concessione della sala alle condizioni previste dal disciplinare per la concessione in 
uso delle strutture di Quartiere. 
 
Il presidente riepiloga inoltre le altre Ass.ni/soggetti che attualmente svolgono attività 
presenti presso la sede del Quartiere: Gruppo anziani – attività ricreative, AUSER - 
doposcuola, Auser - biblioteca, Ass.ne Barbablù – Centro di Aggregazione Giovanile, 
Ass.ne Polonia – attività a favore della cittadinanza, ACAT - incontri. 
 
DECIMO PUNTO 
Defibrillatore.  Il Consiglio delibera all’unanimità di promuovere la realizzazione di un 
corso per abilitare all'uso di defibrillatore. 
Manutenzione-messa in sicurezza piazzetta in loc. F ormignano. Il consigliere Rossi K. 
chiede al Consiglio di segnalare al competente ufficio com.le di effettuare un sopralluogo 
presso la piazzetta centrale di Formignano per verificare la pericolosità delle legature in 
metallo a contenimento dei massi lungo la scalinata che porta alla piazzetta stessa. Infatti 
tali ancoraggi, in filo di ferro, possono essere pericolosi per i bambini che giocano nei 
pressi della piazzetta. 
Il Consiglio approva all’unanimità 
(Segue lettera) 
^^^^^^^^^ 
AG/mg 
La seduta è tolta alle ore 00,30 
Allegato: // 
Letto, approvato e sottoscritto. 

 
   
      Il presidente 

             Andrea Gualtieri 
 


